

Viernes 15 de junio 2012

El Financiero B-20 presentará en la Cumbre de Líderes 12 recomendaciones Ivette Saldaña Los empresarios que conforman el grupo B-20 presentarán a los líderes del G-20 una lista de 12 recomendaciones concretas en torno a siete temas prioritarios: Crecimiento verde, tecnologías de la información e innovación; seguridad alimentaria, inversión y comercio; empleo, anticorrupción, financiamiento para el crecimiento y desarrollo e impacto y seguimiento. En la Cumbre del G-20 en Los Cabos, el próximo lunes, los empresarios se reunirán con -entre otros mandatarios- el presidente de Estados Unidos, Barack Obama; la canciller alemana, Angela Merkel; el presidente de España, Mariano Rajoy; el primer ministro italiano, Mario Monti, y el de Rusia, Vladimir Putin, quien tomará la presidencia del G-20 cuando México termine su periodo, el 1 de diciembre. P.C. G-20, B-20, economía mundial Quieren a Argentina, Indonesia, México y Rusia fuera del G-20 (AFP) WASHINGTON, DC, 14 de junio.- Argentina, Indonesia, México y Rusia deberían abandonar el G-20 -grupo de países ricos y emergentes-, porque no cumplen con criterios económicos o con el respeto al Estado de derecho, según un artículo publicado por dos expertos estadounidenses. Malasia, Noruega, Singapur y Suiza deberían sustituirlos en el seno del Grupo, cuyos líderes se reúnen este lunes y martes en el balneario mexicano de Los Cabos, a orillas del Pacífico. Alex Brill, un miembro del liberal Instituto Empresarial estadounidense, y James K. Glassman, exsubsecretario de Estado y director ejecutivo del Instituto George W. Bush, fundado por el expresidente estadounidense, reconocen que los actuales miembros del G-20 no tienen interés alguno en abrir ese debate, pero sugieren que la membresía podría ser replanteada cada cinco años. P.C. G-20, economía mundial La Unión Europea, un socio económico fuerte para México En vísperas de la Cumbre del G-20, es importante poner en perspectiva la situación actual en Europa y mirar más allá de los titulares publicados recientemente en la prensa mundial. La Unión Europea está demostrando al mundo su capacidad de dar una respuesta decidida e integral a los problemas de la deuda soberana. Estamos comprometidos a salvaguardar la estabilidad financiera en la zona euro y su integridad, al mismo tiempo que desarrollamos una estrategia de crecimiento. Es importante destacar que, a pesar de los problemas de carácter financiero, la Unión Europea sigue teniendo una relación económica y comercial equilibrada y estable con el resto del mundo. Empresas europeas siguen invirtiendo y así creando empleos en muchos países del orbe, incluyendo México. P.C. Unión Europea, economía mundial La crisis de la eurozona y la volatilidad en los mercados financieros Del IMEF para EL FINANCIERO / Francisco Esquivel Reyes Tal parece que tenemos que acostumbrarnos y aceptar que la enorme volatilidad desatada en los mercados financieros llegó para quedarse por un largo e imprevisible tiempo. Desde el dramático acontecimiento observado en septiembre de 2008, cuando se "permitió" la quiebra de uno de los mayores bancos de Estados Unidos, Lehman Brothers, y los daños colaterales asociados con Fannie Mae y Freddie Mac, así como las secuelas posteriores, por todos bien conocidas, y con el costoso rescate que se tuvo que aplicar y las consecuencias que todo esto arrojó para la economía real, no sólo en EU, sino en el mundo, dejaron una impronta muy profunda, que puso a todos a pensar, que las reglas del juego en términos de regulación y supervisión debían revisarse y hacerse más estrictas. P.C. eurozona, crisis, sistema financiero Reto del sector social, rescatar el cooperativismo Pablo Chávez Meza El reto del sector cooperativista del país es rescatar el concepto de lo que significa ser cooperativa, por lo que el próximo presidente, o presidenta, debe ver la importancia que tiene este gremio para la economía. Durante el simposio Políticas públicas para instituciones de finanzas populares 2012, integrantes del sector coincidieron en sus demandas ante integrantes del equipo de trabajo de cada uno de los aspirantes a la Presidencia de la República. En el acto organizado por el Consorcio Latinoamericano para Capacitación en Microfinanciamiento, Víctor Fierro, presidente de la Confederación de Cooperativas de Ahorro y Préstamo de México, se pronunció por políticas públicas que tengan relación con el sector social de la economía. P.C. cooperativismo, política públicas El G-20 concentra 51% del desempleo mundial: OIT Zenyazen Flores Los países del G-20 -más España como nación invitada- llegan a la cumbre de Los Cabos, Baja California Sur, con 108 millones 609 mil desempleados, es decir 51.7 por ciento del total mundial, que según la Organización Internacional del Trabajo (OIT) son 210 millones. La "notable" desaceleración de la actividad económica observada en varias de las principales economías y regiones del planeta durante la segunda mitad de 2011 repercutió negativamente en los mercados de trabajo de muchos miembros del G-20, por lo que el efecto de "ciertas mejoras" se disipó al tiempo que aumentaba el riesgo de elevados niveles de desocupación. En el informe conjunto "Perspectivas a corto plazo y principales desafíos para el mercado de trabajo en los países del G-20", la OIT y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) plantean que a fin de evitar que el desempleo siga creciendo como bola de nieve la veintena de países necesita crear 21 millones de plazas los próximos dos o tres años, cantidad mínima requerida para comenzar a reducir el déficit en la materia acumulado en el grupo desde el inicio de la crisis en 2008. P.C. OIT, G-20, desempleo La economía mexicana crecerá 4% en 2012: Cepal Ivette Saldaña El crecimiento económico en América Latina será de 3.7 por ciento promedio en 2012, aunque hay una desaceleración, pues en 2011 se alcanzó una tasa de 4.3 por ciento, basados en las proyecciones de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) Para México, el organismo ajustó al alza las expectativas de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para el presente año, de 3.3 a 4 por ciento, aunque el mayor avance se espera en Panamá, de 8 por ciento, y el menor en Paraguay, con una contracción de 1.5 por ciento. A pesar de que se mantiene un crecimiento para la región, la Cepal no descarta la posibilidad de un escenario más adverso para 2012-2013, lo que significaría una interrupción de los flujos financieros hacia la zona y la suspensión de líneas de crédito bancarias en el exterior. P.C. CEPAL, América Latina, crecimiento económico, pronósticos Seguridad alimentaria, prioridad mundial: Nuria Urquía Héctor A. Chávez Maya Más allá de la necesidad de un fondo internacional para enfrentar la situación de la producción de alimentos a nivel mundial, la discusión durante la reunión del G-20 será la creación de los ambientes propicios y políticas adecuadas que permitan las inversiones en el sector. Nuria Urquía Fernández, representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en México, señaló que el compromiso, no sólo de los países del G-20, sino de todo el mundo, debe ser la aplicación de políticas enfocadas a plataformas de cooperación científica,

modelos de cooperación público-privada, y en general medidas que permitan que se destinen fondos a la agricultura. P.C. FAO, alimentos, seguridad alimentaria Escasez de gas natural impacta al sector fabril Isabel Becerril La escasez de gas natural y la depreciación del peso frente al dólar están causando pérdidas a decenas de empresas, las cuales podrían traducirse en alzas en los precios finales de sus productos, alertó Sergio Cervantes Rodiles. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) explicó que por la falta de abasto de gas hay negocios que han tenido que parar su producción hasta por un día, lo que les ocasiona importantes pérdidas. Datos de la Cámara de la Industria de Nuevo León (Caintra) indican que el sector fabril está teniendo pérdidas superiores a 150 millones de dólares bimestrales, por la carencia del energético, y Pemex ha emitido aproximadamente 93 alertas críticas. P.C. gas natural, sector industrial Reforma Ensayan salida griega del euro Por Reuters Nueva York Estados Unidos (15 junio 2012).- Mensajes urgentes en teléfonos celulares, alertas en correos electrónicos y extensiones telefónicas sonaban en los escritorios de un equipo de la compañía de administración de activos Legg Mason este viernes. Conectarse a una conferencia telefónica de inmediato, fue la orden para el equipo de administración de riesgos de 30 personas. Un importante evento está ocurriendo. Esta vez sólo se trató de un ejercicio, pero lo que quiere Legg Mason, basada en Nueva York, es estar preparado para cualquier situación adversa si Grecia abandona la eurozona. P.C. eurozona, Grecia, crisis Piden a España planes coherentes Por AFP y Reuters Madrid España (15 junio 2012).- El Fondo Monetario Internacional llamó este viernes a España a presentar un plan de reformas "claro y coherente", menos de una semana después del anuncio de una ayuda europea a los bancos españoles, en la que el FMI jugará un papel de supervisión. Subrayando que esta ayuda de hasta 100 mil millones de euros es "una oportunidad" para el país, el organismo señaló la necesidad de "acompañarlo de un paquete integral de reformas en otras áreas", entre ellas una subida inmediata del IVA. Consideró que España no debería intentar reducir su déficit público demasiado rápido en momentos de extrema debilidad económica. P.C. FMI, España, crisis, reformas Baja 0.1% producción industrial en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (15 junio 2012).- La producción industrial de Estados Unidos cayó inesperadamente en mayo, mostró este viernes un informe de la Reserva Federal que genera una nueva preocupación sobre la salud de la recuperación económica. La producción de la industria se contrajo un 0.1 por ciento, cuando el mercado esperaba un alza de la misma magnitud. La cifra de abril, además, fue revisada para mostrar un crecimiento del 1.0 por ciento, levemente menor a la tasa de 1.1 por ciento estimada de manera preliminar. La baja fue alentada en parte por una caída del 0.4 por ciento en la producción manufacturera, mostró el informe de la Fed. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, sector industrial, producción Eleva España deuda a 72.1% del PIB Por AFP Madrid España (15 junio 2012).- La deuda pública de España alcanzó un 72.1 por ciento del PIB a finales de marzo en un nuevo récord histórico que la sitúa ocho puntos y medios más arriba que hace un año, según cifras publicadas este viernes por el Banco de España. El Gobierno español prevé que el nivel de su deuda pública aumente con fuerza durante 2012, esperando un 79.8 por ciento del PIB a finales de año. Esta previsión no incluye sin embargo el préstamo europeo para sanear la banca, que podría alcanzar los 100 mil millones de euros y aumentar la deuda en diez puntos. P.C. España, deuda pública, PIB Revisarán en Cumbre asuntos coyunturales Por Ulises Díaz Cd. de México México (15 junio 2012).- Las discusiones que sostendrán las 20 economías más industrializadas del mundo en el G20 y los encuentros de empresarios que se realizarán a la par en el B20, tendrán que girar tanto en temas coyunturales como de estructura, señalaron los organizadores. El próximo lunes 18, cuando arranca la Cumbre del G20 en Los Cabos, también se celebrarán las elecciones en Grecia, explicó Alejandro Ramírez, presidente del grupo de trabajo del B20. "El evento coincidirá con la elección en Grecia, que en gran medida decidirá si ese país se mantiene en la zona Euro o no, y que es lo que en gran medida ha tenido últimamente a los mercados globales con incertidumbre y volatilidad, y es por eso que en estas reuniones nos vamos a enfocar mucho en temas estructurales además de los coyunturales que tienen que ver con el rescate en Europa en distintos países que tienen severos problemas P.C. G-20, actividad económica El Universal México crecerá 4% pese a crisis: Cepalxel Yutzil González | El UniversalLa Comisión Económica Para América Latina y el Caribe (Cepal), estimó que a pesar de que el mundo enfrenta un periodo de incertidumbre asociado a la crisis de deuda en la eurozona, al crecimiento precario de la economía estadounidense y a la desaceleración de las economías de China e India; México crecerá 4% este año. La tasa prevista es superior al 3.7% estimado para toda América Latina y que el 2.7% estimado para Brasil. El año pasado, la región creció 4.3% y México 3.9% anual. Esta es la primera vez que la Cepal da una previsión para 2012. Juan Alberto Fuentes, director de la división económica de la Cepal, expuso en videoconferencia que la importancia relativa del mercado interno es cada vez mayor en los países de la región. P.C. CEPAL, crecimiento económico, pronósticos Slim entra al sector petrolero argentino José Vales y Luis Carriles / Corresponsal y Reportero | El UniversalBUENOS AIRES/MÉXICO.— El rumor llevaba semanas dando vueltas. Casi desde que el gobierno argentino anunció expropiar las acciones de Repsol en YPF, en mayo pasado y ayer se confirmó. Carlos Slim comenzó a jugar fuerte en el sector petrolero argentino, al cobrar la garantía de un crédito sindicado que la petrolera argentina contrató desde hace cuatro años junto con otros bancos. Así, Grupo Inbursa se hace de 8.4% de las acciones clase D, de la firma argentina, según un reporte entregado a la Comisión de Valores de Estados Unidos (SEC por sus siglas en Inglés) donde YPF opera desde hace años. Inbursa tomó el control de 32 millones 908 mil acciones por las que se pagaron unos 343 millones de dólares, según el valor del mercado, aunque oficialmente no informó el monto de la operación. P.C. Argentina, sector petrolero, YPF, Slim, inversión Mipymes: empresas demasiado ligeras Marco Antonio Aguilar González* | El UniversalEl valor de las Mipymes como generadoras de empleos resulta evidente para todos los sectores, tanto reguladores como actores de la actividad económica y empresarial, siendo imposible descartar lo que las cifras indican; gran parte de los esfuerzos normalizadores y regulatorios se enfocan justamente hacia este aspecto. Sin embargo, más que cuántas microempresas hay o cuántos empleos generan, vale la pena analizar cuáles son sus ramos de actividad para así poder entender, en un panorama más amplio, la situación de la productividad nacional. P.C. mipymes, sector empresarial Índice de empleo en 159 puntosxel González | El UniversalEl Índice mensual de empleo que elabora la firma de reclutamiento OCC se situó en el

mes de mayo en 159 puntos, en comparación con octubre de 2008, periodo que utiliza la firma como referencia. El índice es superior a los niveles de 126 reportado en 2011 y de 107 situado en 2010. Los sectores productivos que más ofertas de empleo generaron en mayo fueron: formación y educación, telecomunicaciones, ventas, servicios de banquetes y logística. P.C. índice de empleo, empleo, OCC El Economista Bolsas europeas ganan por posible respaldo de bancos centrales Reuters Las acciones europeas cerraron el viernes en alza gracias a que las crecientes esperanzas de una acción coordinada de los más importantes bancos centrales del mundo eclipsó temores por la elección del próximo domingo en Grecia. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró extraoficialmente con un alza del 0.97%, a 993.34 puntos, mientras que el Euro STOXX 50, que agrupa a los principales papeles de la zona euro, terminó la jornada con una alza de 1.41%, a 2,178.56 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Peso pierde tras dato actividad manufacturera en EU Reuters El peso mexicano se depreciaba este viernes, en operaciones previas a la apertura oficial, tras la divulgación de un débil dato de actividad manufacturera de la Reserva Federal de Nueva York. La moneda cotizaba en 13.9144 por dólar, con un retroceso del 0.32%, frente a los 13.8703 pesos, en un mercado también a la expectativa de las elecciones presidenciales en Grecia del próximo domingo. La Fed de Nueva York dijo este viernes que su índice Empire State se desplomó en junio mucho más de lo esperado por los analistas. P.C. tipo de cambio, peso Producción industrial de EU cae; incumple expectativas Reuters Washington- La producción industrial de Estados Unidos cayó inesperadamente en mayo, mostró este viernes un informe de la Reserva Federal que genera una nueva preocupación sobre la salud de la recuperación económica. La producción de la industria se contrajo 0.1%, cuando el mercado esperaba un alza de la misma magnitud. La cifra de abril, además, fue revisada para mostrar un crecimiento de 1%, levemente menor a la tasa de 1.1% estimada de manera preliminar. La baja fue alentada en parte por una caída de 0.4% en la producción manufacturera, mostró el informe de la Fed. P.C. sector industrial, producción Preocupa agudización de eurocrisis: Banxico Leonor Flores / El Economista La agudización de la crisis europea podría afectar el ritmo de expansión de los negocios, según directivos empresariales consultados por el Banco de México. El director general de Investigación Económica del Banco de México (Banxico), Alberto Torres García, explicó que los representantes de empresas manifestaron que un efecto indirecto de dicha crisis podría verse en el desempeño de la economía estadounidense. P.C. Banco de México, Europa, crisis Zona euro y bancos se arrastran unos a otros Reuters La relación perniciosa entre los países europeos con problemas y sus igualmente atribulados bancos está arrastrando a ambas partes y los intentos de los políticos para resolver el problema a menudo solo está empeorando las cosas, especialmente en España. A algunos gobiernos y bancos de la zona euro se les está haciendo cada vez más complicado levantar fondos en los nerviosos mercados financieros, forzándose cada vez más a una dependencia mutua que acelera esta espiral descendente. P.C. zona euro, sistema financiero, crisis ¿Qué es y qué fines tiene el G20? AFPEI G20, cuyos jefes de Estado y de gobierno se reunirán en los Los Cabos, es un foro creado a fines de los años 1990 para dar respuesta a la crisis rusa y asiática y está integrado por países industrializados y emergentes. Los miembros del G20 son los países del G7, que reúne a las principales economías industrializadas (Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón y Gran Bretaña) y a 12 emergentes (Arabia Saudita, Argentina, Australia, Brasil, China, Corea del Sur, India, Indonesia, México, Rusia, Sudáfrica y Turquía). La Unión Europea está representada por el presidente del Consejo Europeo y el presidente de la Comisión Europea. P.C. G-20 OPEP mantiene de meta producción en 30 millones de barriles por día Reuters Viena- La OPEP acordó este jueves mantener su meta de producción de petróleo para el segundo semestre en 30 millones de barriles por día (bpd), dijo un delegado del grupo. Actualmente la OPEP está produciendo unos 31.6 millones de barriles por día. Rob P.C. OPEP, producción, petróleo Desempleo en Grecia vive una tragedia El desempleo en Grecia tocó un máximo histórico en el primer trimestre, según datos conocidos el jueves, días antes de que el país decida en unas elecciones generales si respalda la austeridad necesaria para seguir recibiendo ayuda externa o si corre el riesgo de una salida caótica del euro. La tasa de desempleo subió a un 22.6%, duplicando el promedio de la zona euro, en un reflejo de las penurias económicas que llevaron en las pasadas elecciones de mayo a muchos votantes a rechazar las medidas de austeridad impuestas por los prestamistas internacionales del país. P.C. desempleo, Grecia Petrobras realizará la más grande inversión del sector petrolero Reuters Sao Paulo/ Río de Janeiro.- La petrolera brasileña Petrobras, controlada por el Estado, decidió inyectar más recursos a su área de exploración y producción en su plan quinquenal de inversiones, con el fin de reforzar sus actividades más rentables, como lo habían pedido inversionistas. La empresa, que tiene su sede en Río de Janeiro, aprobó un programa de inversiones de 236,500 millones de dólares para el periodo 2012-2016, lo que representa un aumento del 5.3% desde los 224.700 millones previstos para el lapso 2011-2015, según los documentos entregados por la firma. P.C. Petrobras, petróleo, inversión, sector petrolero Crisis desacelerará comercio internacional en AL: Cepal Notimex La desaceleración del crecimiento económico mundial, a causa de la crisis financiera en Europa, frenará el comercio internacional de la región, advirtió hoy la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En un informe divulgado en Santiago, la capital chilena, el organismo de Naciones Unidas señaló que "la relativa desaceleración del crecimiento económico mundial esperada para 2012 llevará a que el comercio internacional de la región aumente a tasas menores que en 2011". Reportó, en ese sentido, que "la caída en los precios de los principales productos básicos de exportación provocó una desaceleración del valor de las exportaciones de la región durante el primer trimestre de 2012". P.C. CEPAL, América Latina, crisis, economía mundial, comercio internacional La Jornada Acción de petrolera YPF sube 18.37% en bolsa argentina tras ingreso de Slim Afp Buenos Aires. Las acciones de la petrolera argentina YPF subían 18.37 por ciento este viernes a media jornada, luego que el grupo del multimillonario mexicano Carlos Slim adquiriera el 8.4 por ciento de la compañía al ejecutar un préstamo impago concedido al grupo Petersen. A tres horas de iniciada la actividad bursátil, los negocios sumaban 58.1 millones de pesos (12.9 millones de dólares) y el índice líder Merval de la Bolsa de Buenos Aires subía 2.70 por ciento a 2250.07 puntos, con 29 alzas y seis bajas. P.C. Argentina, petróleo, YPF FMI pide reformas a España tras la ayuda europea a los bancos Afp Madrid. El Fondo Monetario Internacional llamó el viernes a España a presentar una plan de reformas "claro y coherente", menos de una semana después del anuncio de

una ayuda europea a los bancos españoles, en la que el FMI jugará un papel de supervisión. Subrayando que esta ayuda de hasta 100 mil millones de euros es "una oportunidad" para el país, el organismo señala la necesidad de "acompañarlo de un paquete integral de reformas en otras áreas", entre ellas una subida inmediata del IVA. P. C. España, FMI, sistema financiero, crisis, reformas Se vende dólar en bancos capitalinos hasta en 14.10 pesosNotimex México, DF. Bancos de la capital mexicana venden el dólar libre en un precio máximo de 14.10 pesos, siete centavos menos respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 13.53 pesos. El euro registra una cotización a la venta de hasta 17.75 pesos, 12 centavos menos en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera; a su vez, el yen se oferta en un precio máximo de 0.180 pesos por unidad. Banco Base estima que este día el tipo de cambio el tipo de cambio podría fluctuar entre los 13.87 y 13.99 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, dólar El País El FMI pide a Rajoy que suba ya el IVA y baje los sueldos a los funcionariosSandro Pozzi Nueva York 15 JUN 2012 - 17:31 CET1276 El Fondo Monetario Internacional pide al Gobierno español que suba ya el IVA en lugar de esperar a 2013 y apruebe lo antes posible una nueva bajada en el sueldo de los funcionarios para reducir el déficit. De otro modo, advierte, España sobrepasará "significativamente los objetivos" marcados en su plan de estabilidad y que el Ejecutivo se ha comprometido a cumplir. En opinión del organismo dirigido por Christine Lagarde, es mejor actuar del lado de los ingresos ante la consolidación fiscal sin precedentes que afronta el país. P.C. FMI, España, crisis, finanzas públicas La deuda pública de España se duplica desde el inicio de la crisisJesús Sérvulo González Madrid 15 JUN 2012 - 12:54 CET875 Los mercados viven estos días pendientes de la delicada salud española. Desconfían cada vez más de la capacidad de España para hacer frente a sus obligaciones de pago. Han transcurrido ya cuatro años desde que estalló la crisis financiera, que sigue sin resolverse. En ese periodo, España ha duplicado su deuda tanto en términos absolutos como relativos, según los datos divulgados este viernes por el Banco de España. Esa es precisamente una de las razones del recelo de los mercados sobre España: la rapidez con que el país ha aumentado sus necesidades financieras. P.C. crisis, deuda pública, sistema financiero Las potencias europeas se reúnen para preparar la cumbre del G-20El País Madrid 15 JUN 2012 - 18:41 CET7 El presidente del Eurogrupo, Herman Van Rompuy, ha convocado hoy a los líderes de las grandes potencias europeas que forman parte del G-20 para preparar la reunión de los países más ricos y de los principales emergentes que empieza el próximo lunes. La minicumbre estaba prevista para esta tarde y por teleconferencia. Estaban convocados a participar los dirigentes de Alemania, Reino Unido, Francia, España e Italia. El presidente del Gobierno español, Mariano rajoy acudirá el lunes a la cita del G-20 en la ciudad mexicana de Los Cabos en condición de invitado. P.C. G-20, Unión Europea, economía mundial